

La Maison départementale de la mémoire militaire recueille les drapeaux des associations patriotiques disparues.

## Six drapeaux militaires préservés à Diors



Trois conventions ont été signées lundi.

Une salle de 50 m<sup>2</sup> a été aménagée à cette fin dans l'ancien bâtiment 01, celui qui accueillait la mission de liaison du temps des Américains. Cette salle est devenue une vitrine de ce que l'association des amis du centre de mémoire de la présence militaire à la Martinerie et dans l'Indre veut faire.

Des fiches explicatives accompagnent les drapeaux qui sont suspendus dans cette salle en attendant des commentaires audio en préparation. Car chaque drapeau a une histoire qu'il convient de rappeler aux visiteurs. Le plus ancien date de 1870 : il s'agit du drapeau des vétérans des armées terre et mer de Chaillac. Six nouveaux drapeaux ont récemment été apportés.

Des conventions ont été signées lundi afin d'officialiser ces dépôts pour une période de cinquante ans. C'était une première dans la mai-

son départementale. Une convention a été passée avec la Ville de Châteauroux et son maire, Gil Avérous, pour le dépôt de quatre drapeaux : drapeau de l'Amicale départementale des anciens de l'Union nationale des évadés de guerre et passeurs, drapeau des Victimes et rescapés des camps nazis du travail forcé, et deux drapeaux des Déportés du travail. Cette dernière association s'était vu interdire l'emploi du terme déportés, une bande noire avait été cousue dessus, elle a été retirée maintenant qu'il se trouve dans un lieu dédié à la mémoire.

Deux autres conventions ont été signées, d'une part avec José-Paul Pradet pour le drapeau de l'Association départementale du Groupement national des réfractaires et maquisards, et d'autre part avec l'adjudant-chef René Maillochon pour le drapeau de l'Association départementale des décorés de la

Légion d'honneur au péril de leur vie (notre photo).

Les élus invités à ces signatures ont pu juger de l'avancement des travaux. Depuis de longs mois, les bénévoles de l'association ont retroussé leurs manches et n'ont pas ménagé leurs efforts pour réduire le coût global des travaux. Ils ont bénéficié de dons de matériaux de plusieurs entreprises. Les travaux les plus importants sont toutefois confiés à des professionnels pour des raisons de sécurité et afin de bénéficier de la garantie décennale. Pour l'heure, outre la salle des drapeaux, trois pièces sont achevées : le secrétariat où se font les dons d'objets et de documents, le bureau de l'association et une salle de convivialité. La façade du bâtiment sera conservée à l'identique. Des caméras de vidéosurveillance seront installées. Les travaux devraient être terminés d'ici fin 2018.